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二○○○年施政報告二○○○年施政報告二○○○年施政報告二○○○年施政報告

民政事務局施政方針民政事務局施政方針民政事務局施政方針民政事務局施政方針

二○○○年十月十七日二○○○年十月十七日二○○○年十月十七日二○○○年十月十七日

立法會民政事務委員會會議立法會民政事務委員會會議立法會民政事務委員會會議立法會民政事務委員會會議

民政事務局局長講稿民政事務局局長講稿民政事務局局長講稿民政事務局局長講稿

主席、各位議員：

　　　今次是我就任民政事務局局長後，第一次在民政

事務委員會跟大家見面。民政事務局的主要工作，可分

為四個範疇，工作目標及進度已載列於四份施政方針小

冊子內。今天，我和三位副局長、民政事務總署署長和

康樂及文化事務署署長會為各位簡介民政事務局的工

作。衛生福利局副局長亦有出席今天的會議，為委員會

解答有關婦女事務的問題。
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個個個個  人人人人  權權權權  利利利利

2.　　　我們的施政方針是維護和促進個人權利以體現

《基本法》條文下所保証的各項個人權利和自由。我們

其中一項主要工作是就適用於香港的國際人權公約，擬

備報告書，並通過我國政府遞交聯合國、並出席審議會，

直接回答聯合國有關條約監察委員會的提問。去年，我

們出席了聯合國就《公民權利和政治權利國際公約》和

《禁止酷刑和其他殘忍、不人道或有辱人格的待遇或處

罰公約》舉行的審議會。而根據《消除一切形式種族歧

視國際公約》所擬備的報告書，已在本月初由中央政府

作為中國報告書一部份遞交聯合國，我們會儘快印發香

港的報告書給各位議員和公眾取閱。《經濟、社會與文

化權利的國際公約》的審議會，則會在明年 4／5月舉行。

稍後我們亦會籌備草擬《兒童權利公約》的報告，草擬

前會作公開諮詢。

3.　　　在推廣個人權利方面，平等機會委員會和私隱專

員公署在這方面的工作，令市民對平等和個人私隱權利

方面的認知有所增長。此外，根據公民教育委員會於本

年發表的＜兩年一度公民教育意見調查＞有七成的被訪

者認同香港整體上保障人權。
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4.　　　青年發展是政府一個重要的工作範疇。在這方

面，我們得到青年事務委員會、公民教育委員會以及各

個非政府機構提供意見和協助。我們的目標，是透過推

行各項計劃，幫助年青人盡展潛能，並提高他們的公民

意識、對香港的歸屬感、對國家和世界的認識。在未來

一年，我們會繼續加強與上述各團體和有關政府部門合

作，推動青年發展工作。

5.　　　在地方行政方面，政府正 手檢討如何進一步加

區議會在地方行政方面所擔當的角色。在檢討期間，

我們會充份考慮各方面提出的意見。

6.　　　我們將今年十一月十八日定為「區議會日」，並

於當日舉辦一連串的活動，包括一個有關地方行政的研

討會，屆時所有的區議員都會被邀請參加並發表對地方

行政的意見。
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7.　　　有見於我們在鄉郊地區推行的「鄉郊小工程計劃」

非常成功，因此由 2000-01 年度開始，我們亦撥款 3500

萬元，在市區推行一項類似的「市區小工程計劃」以改

善市區環境。同時，我們亦委任了區議會主席或副主席

加入為上述兩項小工程計劃而設立的中央督導委員會和

地區工作小組，就如何運用小工程撥款等事宜提供意

見。

8.　　　我們亦致力確保從內地來港定居人士能順利和迅

速地融入社會，並對社會作出貢獻。過去數年，我們在

提供提供提供提供和統籌統籌統籌統籌服務兩方面的工作，取得良好的進展。

•  在服務提供方面，除了一般社會服務外，政府部門和

非政府機構亦因應新來港人士的需要提供特別設計

的適應課程、語言課程和各類資訊。

•  在統籌服務方面，我們與非政府機構保持緊密的聯

繫，以便更全面地了解新來港人士的需要及規劃未來

的服務。

9.　　　在未來一年，我們會加強社會教育和宣傳工作，

以促進本地社會接納新來港定居人士。
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10.　　　民政事務局施政方針的第三個範疇，是在大

管理方面，由於過半本港市民居住在私人多層大廈﹐大

廈管理與我們的生活息息相關。所以我們一直致力推行

各項行政和立法措施﹐協助私人樓宇業主履行他們的管

理和維修大廈的責任。

11.　　　我們在今年修訂了《建築物管理條例》的條文，

以方便業主成立業主立案法團以提高大廈管理水平。民

政事務總署會在下年加 服務，成立一個新科別，負責

統籌大廈管理事宜及向公眾提供有關大廈管理的服務和

意見。

12.　　　我們會繼續推行教育和宣傳工作以使市民加深

認識大廈管理的重要性。我們亦會繼續協助業主成立大

廈業主立案法團及提供協助以改善大廈管理的質素。
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13.　　　負責藝術、文化、體育和康樂事務的行政架構

在 2000 年揭開了新的一頁。康樂及文化事務署在一月一

日正式成立，肩負起向市民提供文化及康樂服務的整體

職責。而文化委員會於二零零零年四月成立。委員會由

張信剛教授領導。政府會與委員會緊密合作，制定長遠

文化發展的策略。

14.　　　在保護本地文物古蹟方面，我們正檢討現行的

文物保護政策和有關法例，使其切合目前情況，以應付

現代社會不斷轉變的需要。

15.　　　至於體育方面，我們會加 與港協暨奧委會、

康體發展局及各體育總會合作致力提高運動員的專業水

平。  另一方面，我們亦會與各區議會、地區體育組織和

學校緊密合作，進一步普及體育。

16.　　　我們目前亦正積極為申辦 2006 年亞運會做工

作，期望能夠成功爭取主辦權。申辦結果將於十一月揭

曉。
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總總總總  結結結結

17.　　　我要做的簡介已經完畢。之後，我和在座的同

事會很樂意聽取各位的意見和接受提問。而我們衛生福

利局的同事會樂意聽取各位有關婦女事務的意見。

18.　　　謝謝。


